

BOLETÍN

DE LA COFRADÍA
DE LA VIRGEN
BLANCAEditar: Cofradía de la Virgen Blanca
Fecha de edición: Septiembre 2025
Depósito legal: VI 834-2017

LA COFRADÍA ES LO QUE SON SUS COFRADES • ESKERRIK ASKO POR TU AYUDA

INFO

**PROCESIÓN DEL
ROSARIO**
19:00 H. MUSEO
DE LOS FAROLES**ASAMBLEA
GENERAL ORDINARIA**
17:30 H.
AULA SAN PABLO**MUSEO DE
LOS FAROLES**
2025 • 2026**EL RELEVO LLEGA,
LO ESENCIAL PERMANECE**

Blanca Aguillo Sagarduy - Abadesa



El tiempo pasa. Después de más de veinticinco años de Ricardo Sáez de Heredia como Abad de la Cofradía, llega el relevo en mi persona. La vida continúa y la Cofradía tiene que seguir también su caminar con nuevas ideas, nuevos retos, nuevas personas. Todo ello sin perder nuestra esencia fundamental que es nuestra querida Virgen Blanca.

Aunque los tiempos y las personas cambian, hay que cosas y tradiciones que debemos mantener y transmitir, nuestro fervor, nuestra devoción, nuestra veneración por nuestra Patrona.

Después de más de diez años en la Junta de la Cofradía, se presenta en mi vida este importantísimo reto. Trabajo, sacrificio, humildad y generosidad. Los que me conocéis, ya lo sabéis, que no me van a faltar para llevar a cabo esta difícil e ilusionante tarea. Le pido a la Virgen Blanca que me de salud y que pueda contar con vuestra ayuda y colaboración para seguir llevando a cabo este apasionante proyecto de trasmisión de devoción por nuestra querida Virgen Blanca.

Hay muchas cosas para hacer y llevar a cabo. Mantener todo lo que ya está funcionando y nuevos proyectos que nos enriquezcan cada día un poco más y nos ayuden a que nos quieran y nos respeten. Vivimos tiempos difíciles, pero con constancia, generosidad, solidaridad y sacrificio, Ella nos acompañará y nos ayudará en lograr nuestros retos y objetivos.

Quiero agradecer desde aquí a todos/as los Cofrades que hacen posible que esta Cofradía siga viva y en marcha. A todos los que han colaborado en la preparación de las procesiones, en el Museo o en la calle, con las flores, baterías... a los/as que han rezado los Rosarios. No se quiere lo que no se conoce y ahí tenemos una labor importante que realizar. Seguir creciendo y ser cada día más y mejores.

Con gratitud nos despedimos de los sacerdotes que durante dos años han acompañado y guiado la comunidad de San Miguel-Santuario de la Virgen Blanca. Gracias, en especial, a Juan Carlos Pinedo por su entrega como capellán de la Cofradía. Sus testimonios, cercanía y servicio quedarán en nuestros corazones. Que el Señor los bendiga en su nueva misión y continúe haciendo fecunda su labor pastoral.

AGRADECIMIENTOS José Ignacio López de Maturana
Copárroco de San Miguel-Santuario de la Virgen Blanca

Hemos vivido con gozo y alegría la novena y las Fiestas de la Virgen Blanca, en este año jubilar 2025. Fe, hogar, familia, parroquia, ciudad, tradición, respeto, devoción, acogida, compartir, valores, alegría, recuerdo, entrega, ilusión, fraternidad, y esperanza. Lo hemos dado todo desde el corazón. Y lo seguimos haciendo, bajo la protección de la Madre, que nunca se cansa de esperar. El cambio de destino parroquial y pastoral significa seguir adelante, caminando, trabajando por la misma causa que nos mueve a todos. No supone renunciar ni olvidar, sino todo lo contrario: estar aún más unidos en el corazón y en la oración. La Cofradía de la Virgen Blanca ha sido, es y será el puente de unión que nos permita seguir, paso a paso. Esta Parroquia de San Miguel y Santuario de nuestra Madre nos dejan una huella indeleble. Gracias por todo lo vivido y compartido. Y perdón si alguna vez hemos fallado. La vocación y el ministerio sacerdotal de quien suscribe deben muchísimo a esta Cofradía y Parroquia. Sigo rezando por todos; haced lo mismo por mí. Como hasta ahora, juntos y unidos, de la mano de María. Siempre con Esperanza. Viva la Virgen Blanca. Viva Vitoria-Gasteiz.

**MEMORIA AGRADECIDA** Juan Carlos Pinedo

Párroco de San Miguel-Santuario de la Virgen Blanca y capellán de la Cofradía

En la hora de la despedida de la parroquia de San Miguel, quiero agradecer a la comunidad cristiana de esta parroquia y a la Cofradía de la Virgen Blanca, el apoyo y la cercanía que he sentido a lo largo de los dos años que he vivido como responsable.

Para mí, como vitoriano, ha sido un orgullo y un privilegio poder servir desde ese centro de nuestra ciudad, a los pies de la Virgen Blanca. He vivido momentos muy significativos que quedarán siempre impresos en mi memoria, destacando la novena y la fiesta de la Virgen Blanca 2025, que he procurado vivir con toda intensidad.

Deseo y pido a Dios que siga siendo San Miguel un faro que irradie luz y fe por toda nuestra Vitoria-Gasteiz.

Gora Andre Mari Zuria!

Al cierre de la edición de este boletín recibimos la noticia del nombramiento de José Luis Martínez Sarraoa como párroco de San Miguel-Santuario de la Virgen Blanca. Le damos la bienvenida y le deseamos una fructífera misión pastoral.



En el marco del 25º aniversario del Museo de los Faroles recibimos el testimonio de dos personas que vivieron de cerca aquel momento fundacional mientras ocupaban cargos de responsabilidad en instituciones que hicieron posible su creación: **Alfredo Marco Tabar** y **Patxi Ormazabal**. Agradecemos sinceramente sus palabras.

Alfredo Marco Tabar

A mis 92 años, los recuerdos antiguos, lejos de desaparecer se reavivan y resplandecen más que como recuerdos, como vivencias inolvidables, gratas y queridas. Y para mí, el Museo de los Faroles, al que tuve el honor de asistir a su inauguración, lo asocio siempre con quien fue su arquitecto director del proyecto Luis López de Armentia, que también fue clavero de la Cofradía de la Virgen Blanca. Gracias Luis.

Un momento especial para el Museo de los Faroles fue la donación, el 10 de febrero de 2017, de una cerámica con la imagen de la Virgen Blanca realizada en 70 azulejos de loza Somac Meissen Alemania. La pieza, que durante años estuvo en el jardín del Hotel Jaúregui y luego fue cuidada en mi casa particular, fue entregada a la Cofradía por María Luisa y María del Carmen Sz. de Ormijana. Tras su restauración, preside la entrada al museo, destacando el azulejo principal con la Virgen Blanca, firmado en el reverso por los artistas que lo crearon. ¡Feliz cumpleaños!

Patxi Ormazabal

En muchas ocasiones, viajamos a otras ciudades o pueblos, en los que visitamos museos muy localistas: no me refiero al Guggenheim, el Thyssen o el museo de Louvre en París; son museos dedicados a temas muy concretos, muy locales, que los utilizamos para rellenar nuestra estancia o curiosear sobre aspectos muy concretos de las costumbres, historia, etc, de la ciudad o pueblo que visitamos. En cambio, tenemos museos en nuestra propia ciudad que, una gran mayoría de vitorianos desconoce... uno de ellos es el "museo de los faroles"... en la calle Zapatería... El mejor día (la mejor noche) para ver la colección de faroles, misterios y carrozas, es el 4 de Agosto, víspera de la Blanca, recorriendo las calles de nuestra ciudad, con todo su esplendor y luminosidad Pero también merece la pena hacer una visita al museo de la calle Zapatería en el que tenemos 4 aspectos a considerar: El edificio que alberga la exposición, data del año 1900, y merece la pena observarlo en el conjunto de la calle. En él se guardan las 284 bellísimas piezas de vidrio policromado que componen El Rosario de los Faroles. La espiritualidad que del conjunto. También merece la pena dar una pensada, en ese bonito entorno, a la labor de los "artistas vidrieros" que, en diferentes etapas construyeron y restauraron las magnificas piezas del artístico conjunto. En definitiva, si no habéis tenido oportunidad de ver la procesión del 4 de agosto... no dejéis de visitar el museo. **B**

EL MES DEDICADO A LA VIRGEN, MAYO

Comenzamos con el tradicional homenaje a la Patrona, realizado por aquellas que se sienten orgullosas de compartir su nombre. Tras la Misa, disfrutamos de un desayuno y sorteo de regalos, cortesía de **Cafés La Brasileña** y **Perfumería Ibarrodo**. Cerramos con una **visita guiada al Museo de Arte Contemporáneo ARTIUM**, admirando sus valiosas colecciones.



Una vez más, mayo fue el escenario para recibir miles de escolares que visitaron el Santuario y el Museo, aprendiendo sobre el significado y valor de nuestra Virgen Blanca. Estudiantes de todas las edades, especialmente los centenares del **Centro Egibide**, reconocieron a la protagonista de las fiestas, realizaron sus peticiones y disfrutaron el espectáculo de los coloridos vidrios de la colección de Faroles. Gracias a **Luis**, **Mertxe** y **José Ignacio**, entre otros, por vuestra acogida y enseñanza.

VISITA A EGIRIÑO



En una mañana nubosa pero muy agradable, un grupo de cofrades caminó hasta los refugios de Egiriño para celebrar la fiesta Mariana anual en la gruta de la Virgen de las Nieves. Acompañados por montañeros de los clubs Alpino y Juventus de Bilbao celebramos la Santa Misa oficiada por **Patxi Otamendi** honrando a la patrona en las faldas del Gorbea.

REVISTA HORNACINA

Se presentó el número 16 en una **edición especial** dedicada al **25 aniversario del Museo de los Faroles**. En esta ocasión incluyendo además una amplia y detallada sección sobre los museos vitorianos. La revista ha contado con una magnífica acogida y una tirada de **1.700 ejemplares** distribuidos a cofrades, instituciones y otros colectivos de la ciudad.



POESÍA, RECONOCIMIENTO Y DEVOCIÓN



Nuevamente el museo fue el marco ideal de los tradicionales recitales del **Festival Poetas en Mayo**, bajo la **dirección de Carmen Vicente**, y con las **voces de Fernando Parra, Rosi Puelles y Ricardo Sáez de Heredia** y la presencia de la **coral Vicente García** y el **piano de Maite Vicuña**. El **Centro Gallego de Vitoria-Gasteiz** nos otorgó el reconocimiento especial "**Amigo del Centro Galle-**

go de Vitoria 2025". Destacaron el afecto recibido de la Cofradía y cómo la cercanía y generosidad han fortalecido la relación entre ambas entidades. Nos sentimos especialmente honrados y agradecidos. Como cada año, las **Casas Regionales** acudieron a la capilla de la Virgen Blanca para rendirle homenaje con una ofrenda floral, llenando el templo de color, música y tradición.

FIESTAS DE LA VIRGEN BLANCA 2025

Con agosto llega la mejor ocasión para honrar a la Virgen Blanca en nuestra ciudad. El domingo anterior a su día, el bullicio y los cantos tradicionales de los **Auroros**, dirigidos por **Jesús Moraza**, se dejaban sentir en el corazón del Casco Antiguo. Paralelamente, un nutrido grupo de cofrades se volcaba en ultimar detalles: arreglar faroles, adornar altares, preparar recuerdos... Todo quedaba dispuesto en los distintos espacios para celebrar el gran día. Las novenas, predicadas por **Miguel Ángel Sáenz de Villaverde** y **Patxi Otamendi**, invitaban a la reflexión y recogimiento espiritual, mientras se presentaban los eventos programados, publicaciones y novedades que acompañarían la festividad. Autoridades, tanto civiles como eclesiásticas, recibían la invitación a sumarse y colaborar con el desarrollo de los actos previstos.



El ambiente cobraba vida especialmente con la participación de Blusas y Neskas, que el día de Santiago llenaban las calles y plazas de animación y entusiasmo tras la Misa y el homenaje a quienes ya partieron.



La expectación alcanzaba su punto álgido con el inicio formal de las fiestas con el "txupinazo" lanzado en esta ocasión entre otros por la nueva abadesa, **Blanca Aguillo**. Tras el estallido de alegría, se abría un momento de recogimiento con las Vísperas. Después, las calles reboaban de público para contemplar la **Procesión de los Faroles** y la llegada majestuosa de la Virgen Blanca, resplandeciente y ovacionada por los asistentes.



El 5 de agosto arrancaba de madrugada con el **Rosario de la Aurora**. Gentes de toda condición mostraron su afecto y devoción tanto en la procesión y la Misa Pontifical presidida por **Monseñor Elizalde**, como a lo largo de la jornada, participando en ofrendas y visitas. Nadie queda al margen: adultos, niños, familias enteras o integrantes de las cuadrillas populares; todos rinden homenaje a la Patrona. La **coral Manuel Iradier**, por su parte, aportó su inconfundible tono solemne y emotivo a las ceremonias litúrgicas.

El calendario de la festividad incluyó también la intervención de grupos y colectivos significativos, como los

"**Celedones de Oro**", la "**Hermandad de Ntra.Sra. de Lourdes**", "**Celedón Txiki y Edurne**", "**Veteranos/as**" ... o la participación de quienes representan el relevo de las tradiciones, reforzando los vínculos de la ciudad con su símbolo más querido. La celebración se despidió al comienzo del 10 de agosto, cuando la comunidad se reunió ante la Hornacina para rezar la Salve, despidiéndose entre melancolía y el deseo colectivo de volver a reunirnos el año siguiente.

Un sincero agradecimiento a todos, tanto quienes han trabajado con dedicación pública como quienes lo hicieron de forma discreta, para que todo resultara impecable. Nada habría sido igual sin vuestra entrega. Eskerrik asko. 🇧🇪

LA JUNTA INFORMA



CLAVERÍA

Miles de personas vivieron con emoción el recorrido de los pasos centenarios durante la "véspera procesional" de la gran fiesta de la Virgen Blanca. Todo transcurrió conforme lo previsto, pero lamentamos los destrozos producidos en dos faroles y reiteramos a los portadores que extremen los cuidados a fin de que no haya percances que dañen estas valiosas piezas.

Este evento extraordinario no sería posible sin la dedicación y el esfuerzo de los responsables de los Misterios, quienes, junto a voluntarios, montadores y portadores, colaboran estrechamente con la Cofradía en la preparación y coordinación de los participantes. A todos ellos, les damos las gracias y un afectuoso reconocimiento por su entrega y compromiso.

Recordamos que para formar parte de la Procesión es necesario ser cofrade; basta con solicitarlo una vez para entrar en la lista de reservas, y se irá llamando según las necesidades de cada año, sin tener que repetir la solicitud. Así, gracias a la implicación de muchos, cada 4 de agosto Vitoria se convierte en un museo andante lleno de tradición y emoción. 🇧🇪

AVISOS IMPORTANTES

■ Comunicamos que lo recogido en la **cuestación** del Rosario de la Aurora fue de **2.860 €** y la del día de Auroros, **493 €**. Eskerrik asko.

■ **Revista Hornacina**. Si tienes ejemplares en buen estado de la revista y piensas deshacerte de ellos, ¡no los tires! Puedes entregarlos en el Museo, donde serán guardados. Además, si a partir de ahora prefieres leerla en formato digital, solo tienes que pedirla escribiendo a info@cofradiavirgenblanca.com. 🇧🇪

SEPTIEMBRE

- 5 Misa del día de la Virgen Blanca. San Miguel, 19:30 h.
15-16-17 MAGIALDIA. Sesiones de magia.
 20 Tercer Sábado. Misa pro-difuntos. San Miguel, 19:30 h.

OCTUBRE

- 2y3 CONCIERTO de la Banda Municipal de Música y la coral Manuel Iradier.**
 5 Misa del día de la Virgen Blanca. San Miguel, 19:30 h.
 7 **DÍA DEL ROSARIO:** 19:00 Procesión.
 19:30 Misa y concierto en el convento de las Dominicas.
 17 **ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA y CELEBRACIÓN DEL 71 ANIVERSARIO DE LA CORONACIÓN DE LA VIRGEN BLANCA.**
 18 Tercer Sábado. Misa pro-difuntos. San Miguel 19:30 h.

NOVIEMBRE

- 5 Misa del día de la Virgen Blanca, 19:30 h.
 15 Tercer Sábado. Misa pro-difuntos. San Miguel 19:30 h.

DICIEMBRE

- 5 Misa del día de la Virgen Blanca. San Miguel 19:30 h.
 20 Tercer Sábado. Misa pro-difuntos. San Miguel 19:30 h.
 24 **MISA DE NAVIDAD** 19:30 h. en San Miguel. Exposición y bendición de Belenes y vino caliente en el Museo, 20:15 h. ⓘ

15-16-17 DE SETIEMBRE • MAGIALDIA

SESIONES 19:00 - 19:45 - 20:30 H.

Recogida de entradas el mismo día, a partir de 18:00 h. ⓘ

2-3 DE OCTUBRE • CONCIERTO "ECOS DE LUZ"



25 ANIVERSARIO DEL MUSEO DE LOS FAROLES

Con la **Banda Municipal de Música y Coral Manuel Iradier.** 19:30 horas. **Dos sesiones, mismo programa: Jueves 2, y viernes 3 de octubre, 19:30 h. Catedral de Santa María.** Recogida de invitaciones en el Museo: **desde 22 de setiembre (cofrades) - desde 29 de setiembre (público en general).** ⓘ

17 DE OCTUBRE • ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA Y CELEBRACIÓN DEL 71 ANIVERSARIO

ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA

AULA SAN PABLO. C/ Vicente Goikoetxea, 5.

17:30. Orden del día:

- Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior.
- Memoria del año anterior y plan de actividades.
- Presentación de cuentas y presupuesto .
- Presentación de la nueva Junta de Gobierno.
- Ruegos y preguntas.

BLANCA AGUILLO, NUEVA ABADESA

Blanca Aguillo ha iniciado su andadura como abadesa de la Cofradía de la Virgen Blanca tras ser elegida con un contundente 89% de los votos, convirtiéndose en la segunda mujer que asume este cargo en más de cuatro siglos de historia. Sus primeros días han estado marcados por la emoción y la responsabilidad, con la asignación de prender el "txupinazo" que inaugura oficialmente las fiestas de Vitoria-Gasteiz, reconociendo así el peso simbólico de la cofradía en la vida local.



Ha sido distinguida como "Alavesa del mes" por el diario El Correo y ha participado en la mesa redonda sobre fiestas en el Círculo Vitoriano, compartiendo reflexiones sobre la tradición y el futuro de las celebraciones. Como abadesa, Blanca ha liderado con dedicación los actos festivos: novenas, procesiones y la Misa Pontifical de la Virgen Blanca como parte de su agenda, así como la visita oficial a autoridades locales, atención a los medios de comunicación y la recogida de numerosas felicitaciones y muestras de apoyo.



Han sido días intensos y de mucho trabajo, sostenida en todo momento por el respaldo de cofrades y compañeros de la Junta de gobierno, que contribuyen a mantener viva una devoción clave para Vitoria-Gasteiz y Álava.

Tras estos inicios, marcados por el ambiente festivo, se inicia ahora su andadura como máxima responsable, enfrentando el reto de emprender proyectos importantes e ilusionantes para beneficio de esta centenaria organización devocional y social, que mira con esperanza y compromiso hacia el futuro. ⓘ

71 ANIVERSARIO DE LA CORONACIÓN DE LA VIRGEN BLANCA

SAN MIGUEL-SANTUARIO DE LA VIRGEN BLANCA

19:30. Misa Conmemorativa con el acompañamiento de la Coral Manuel Iradier.

20:15. Toma de posesión de la nueva Junta de Gobierno.

20:30. Tradicional chocolatada con kotxotxos. ⓘ

INSCRIPCIONES DE COFRADES NUEVOS ¡QUEREMOS SER MÁS Y MEJORES!

ANIMA A TU FAMILIA, EN ESPECIAL A LOS MÁS JÓVENES Y AMIGOS PARA PARTICIPAR EN LA COFRADÍA COMO COFRADES.

La inscripción se puede hacer directamente a través de la página web copiando esta dirección:

<http://www.cofradiavirgenblanca.com/alta-de-cofrades/>



PARA +
INFORMACIÓN

945 27 70 77

Zapatería nº 33-35 • 01001 Vitoria-Gasteiz

info@cofradiavirgenblanca.com • www.cofradiavirgenblanca.com